



かしのっ子

令和6年度
学校だより 第4号

都城市立菓子野小学校
令和6年 7月 1日
文責：校長 溝口 常彦

★ 5年生 田植え活動が行われました ★

6月14日（金）に田植えを始める前の水田を使って、どろんこドッチボールを行いました。それから1週間後の21日（金）、5年生は、庄内地区のJA青年部の皆様、そよ風グループの皆様の協力により田植え活動を行いました。昨日の雨とは、打って変わってのジリジリとした日差しの下で苗を小さくちぎりながら植えは始めました。JA青年部の方、保護者の方の手ほどきを受けながら植えていました。お手伝いで田植えの経験のある児童は、決められた場所をあっという間に植えます。初めての児童は、苗をちぎり取るところから苦労していました。しかし、いくつか植えるとすぐに慣れてきて、ピンクの植える目印の付いたひもの移動が徐々に早くなってきました。ご覧のように水田の5分の2を30分ほどで植えることができました。

時間の関係で、残りは機械による田植えになってしまいましたが、先週から素晴らしい自然体験をさせていただきました。ありがとうございました。子どもたちの頑張りを支えてくださり誠にありがとうございました。



★読み聞かせボランティア★

子どもたちが楽しみにしている読み聞かせグループ『ひまわり』のみなさんの来校する日です。1・2年生の部屋では、風が「ビュー！」と吹くと絵本が開いて登場人物の変化が見られる絵本に目が釘付けのようでした。3・4年生の部屋、5・6年生の部屋でも4名のボランティアの方が、子どもたちに読んで聞かせたい絵本を広げて、子どもたちと会話するように心を込めて読んでくださっていました。読み聞かせボランティアのみなさん、ありがとうございました。これからもかしのっ子に素晴らしい



本との出会いを導いていただきますようお願いいたします。

★7～9月の主な行事★

★ 感染症対応等の事情により、変更等が生じる場合があります。

- | | |
|---------|---------------------------------|
| 7/1日(月) | 命の大切さを考える日 |
| 1日(月) | 期末整理週間～5日まで すくすくチェック |
| 3日(水) | 水辺環境調査(6年) 9日、11日 |
| 5日(金) | プール掃除(3・5年生) |
| 5日(金) | くれよん号来校←地区の方も貸出できます |
| 8日(月) | 教育相談週間～12日まで |
| 8日(月) | 登校班会 |
| 12日(金) | プール掃除(4・6年生) |
| 19日(金) | プール納会 |
| 22日(月) | 1学期 終業式 3時間授業 |
| 23日(火) | 夏休み～8月25日(日)まで |
| 24日(水) | 個人面談(24・25・26・30・31日) |
| 8/1日(木) | 登校日 |
| 10日(土) | 学校閉庁期間～16日 |
| 26日(月) | 2学期始業式(1校時) |
| 26日(月) | 給食指導週間～30日 |
| 29日(木) | 清掃指導週間～5日 |
| 9/2日(月) | 命の大切さを考える日 |
| 2日(月) | すくすくチェック |
| 3日(火) | 避難訓練(地震対応) |
| 4日(水) | 読み聞かせボランティア |
| 6日(金) | 鑑賞教室 |
| 9日(月) | 教育相談週間～13日 |
| 9日(月) | 国際交流、貧血検査 |
| 10日(火) | くれよん号来校←地区の方も貸出できます |
| 16日(月) | 敬老の日 |
| 18日(水) | 参観日・オープンスクール
学校保健委員会、学校運営協議会 |
| 22日(日) | 秋分の日 |
| 24日(火) | 代表委員会 |
| 25日(水) | 租税教室(6年生) |



6月 菓子野小学校ホームページより

毎日、かしのっ子の学習や生活の様子を菓子野小ホームページに掲載しています。スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。
★菓子野小学校HPアドレス★ → <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1315/>

【菓子野小↓】



6月4日（火）芋の苗植え週間

今週は、芋の苗植え週間になっています。早速1・2年生が芋の苗の準備等をしてくださった地域の方（田村周一様）に教えていただきながら1本1本を丁寧に植えていました。植えた後は、根元にたっぷりの水をあげています。指導していただいた方から「明日も水をあげてね。」と言われると「は～い。」と子どもたちは応えていました。10月には芋の収穫がありますので、それまでお世話をしっかりとて大きく育ててほしいですね。



6月11日（火）3・4年生における歯の健康指導

全学年対象の歯科検診があり、その後本校の学校歯科医である『いちご歯科』の先生に歯の健康指導を行っていただきました。わかりやすいお話しができる動画を見せていただき、3・4年生は口の中がすごく気になる様子でした。動画のおさらいを兼ねて先生から1gの歯垢（プラーク）にどれくらいのばい菌がいるのかクイズがありました。答えは1000億以上でしたが、その多さにまたまたびっくりしていました。先生から説明を受けて、早く歯磨きがしたい子どもたちは、先生の話を食べるように見えました。ブラッシング指導では、画像にありますように歯科衛生士さんと協力して、大きな歯の模型に歯ブラシを当てる方法や磨く順番等を丁寧に教えていただきました。歯科医の先生の子どもたちの心に響く指導のおかげにより、手鏡をもちながら自分の歯を大切に磨いているかしのっ子の姿が大変印象的でした。



6月5日（水）菓子野地区の埋蔵文化に触れる

都城市文化財課による縄文時代から古墳時代までの出前授業をしていただきました。特によかったことは、教科書には出てこない都城市の縄文時代・弥生時代・古墳時代の埋蔵文化財について教えていただいたことです。菓子野小学校区には、発掘調査から竪穴式のお墓があることを紹介していただきました。お墓の中を調査していると、その時代の有力な人物の人骨や副葬品が出土するらしく、実際に手に取って子どもたちは見ました。

また、弥生時代には、稲作の技術が伝わり、写真のような『田げた』が発掘されたことにふれ、子どもたちは複製品をはいて確かめていました。授業の後半は、縄文式土器を実際に粘土で作成する体験も行いました。貝殻や縄を使って模様を付けていました。この後は文化財課の方に乾燥と焼き上げをしていただきますので、6年生はできあがりを楽しみにしていました。

